

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8711

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre.... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre.... 28 rs.

VIERNES 3 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Tres son las archiduquesas de Austria que han ocupado el trono de España hasta el día: doña Ana de Austria, hija del emperador Maximiliano, que se casó con Felipe II en la ciudad de Segovia; doña Margarita de Austria, esposa de Felipe III, cuyo enlace se celebró en Roma, y por último doña Mariana de Austria, que se casó con Felipe IV.

Esta tarde a las tres visitará al general Lagunero, según noticias, un jefe de Sanidad militar, acompañado del brigadier Santelices, fiscal de la causa que se sigue a aquel, para reconocer si se halla en situación de poder ser trasladado al hospital Militar.

Según nuestras autorizadas noticias, la comisión que envió a Jaén el señor ministro de Hacienda, tiene ya asegurado el reintegro de las cantidades que ingresaron de menos por intereses de demora.

El día cuatro habrá recepción en Palacio con motivo de ser los días del rey D. Francisco de Asís.

Del miércoles al jueves de la presente semana es esperado en Madrid el Sr. D. Cristino Martos.

Hoy se ha puesto la fecha, según parece, al decreto nombrando director de Caballería al general Letona.

En Irun ha tenido lugar una importante aprehensión de géneros de contrabando.

Parece que aun no se ha firmado el decreto nombrando director de Caballería al general Letona.

Ha llegado a Madrid D. Antonio de la Fuente, secretario particular del ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo.

Se encuentra ligeramente enferma en Barcelona la hija mayor del general señor conde de Balmaseda, razón por la cual dicho personaje político no regresará tan pronto a la corte.

Parece que en el consejo de hoy se ha dado cuenta a S. M. el rey de todos los detalles que precedieron a la detención del general Lagunero y del estado en que éste se encuentra.

El gobernador de Murcia ha participado al ministro de la Gobernación que ayer sorprendió una reunión de republicanos a quien ocupó varios papeles sediciosos.

Valladolid, 29, (4:15 tarde).—El certamen poético en honor de Cer-

vantes ha terminado a las cuatro en medio de un entusiasmo indescriptible.

Se han adjudicado 16 premios. Han sido sumamente aplaudidos por sus composiciones poéticas la señora Villar de la Torre, Srta. Quesada, señores Ferrari, Latorre, Torres, Cobo y Caicedo.

El premio de S. M. el rey ha sido adjudicado al Sr. Colorado.

La corte de Austria permanecerá en Viena del 20 al 25 de octubre, con cuyo motivo es casi seguro que en aquella fecha tenga lugar la solemne ceremonia de pedir al emperador, en representación del rey de España, la mano de la archiduquesa Cristina.

Según telegramas recibidos en Madrid, ayer mañana han asistido a la función religiosa que se ha celebrado en la iglesia de San German de Paris D. Carlos, doña Margarita, su hijo y algunos tradicionalistas de los que siguen al pretendiente en la desgracia.

A fuerza de una constancia a toda prueba, ha conseguido el respetable y veterano general Zapatero, director del cuerpo y cuartel de Inválidos, establecer un modesto museo en dicho cuartel en el que figuran algunos cuadros representando notables episodios de nuestra guerra de la Independencia.

Parece que el consejero de instrucción pública Sr. Maldonado Macanaz ha presentado la dimisión de su cargo.

Ayer tarde se han reunido en el ministerio de Ultramar todas las subcomisiones encargadas de informar al gobierno sobre las reformas de Cuba.

La de tributación, cuya secretaria desempeña el Sr. Guma, se ha reunido también ayer mañana.

Anoche no asistió a su despacho el ministro de la Gobernación, señor Silvela.

Se aseguraba anoche que se había descubierto una falsificación importante en Barcelona.

La noticia de que hoy a las nueve de la mañana se celebraría Consejo de ministros presidido por S. M., dió motivo a los políticos impresionables y aficionados a abultar las cosas para que supusieran que algún asunto importante reclamaba la atención de los consejeros de la corona.

Hace algunos días que anunció *La Correspondencia* que el martes tendría lugar un consejo presidido por D. Alfonso.

Poco después de las ocho de la mañana se reunieron los ministros en el despacho del ministro de Estado, y después de hablar sobre algunos

asuntos de gobierno, subieron a la real cámara a las nueve en punto.

Tres cuartos de hora escasos duró el consejo presidido por S. M., retirándose los ministros sin comunicar nada del resultado a los periodistas, que esperaban el término de aquel con ansiedad, para cumplir su misión de transmitir al público las impresiones que reciben al interrogar a los personajes encargados de dirigir la opinión y la política.

El Sr. Aldecoa, director de Beneficencia y Sanidad, ha visitado ayer y anteayer los establecimientos de aguas y baños minerales de Marmolejo y Javaluz, en la provincia de Jaén. Creemos que, como resultado de esta visita, dispondrá las mejoras que, en beneficio de los enfermos que a aquellos acuden, deberán los propietarios realizar.

Supónese que han sido objeto de la atención de los ministros en el consejo de hoy las noticias recibidas de nuestro embajador en París referentes a las conferencias de algunos personajes en la capital de la vecina república.

Según telegramas de la Habana, el 29 quedaron satisfactoriamente zanjadas las diferencias que existían entre la república de Santo Domingo y España, saludando las baterías de Puerto-Plata con 21 cañonazos al pabellón español.

Dice hoy el *Imparcial*: «Anoche se recibió en el ministerio de la Gobernación un estenso parte cifrado, expedido por el gobernador civil de Barcelona, y que en los primeros momentos sirvió de motivo a rumores destituidos de fundamento.

Aunque el parte mencionado no se dió a la prensa por no haber asistido el Sr. Silvela a su despacho, y a pesar de la escrupulosa reserva del Sr. Güerola, pudo trasladarse que se refería al descubrimiento de una falsificación de billetes de Banco en aquella capital y detención de los supuestos autores del delito. No nos fué posible adquirir otros pormenores.»

Decíase hoy que el ceremonial que se empleará en las bodas reales será muy parecido al que se usó al verificarse el enlace de la princesa Isabel Amalia Eugenia, hija del duque de Baviera con el emperador Francisco José.

Todos los telegramas recibidos de los gobernadores de provincias acusan la tranquilidad más completa y las mayores seguridades de que el orden no será alterado en ninguna de ellas.

La falsificación que decimos esta mañana había sido descubierta en Barcelona, es de suma importancia. El inspector Sr. Aleu, secundado por la policía, se ha apoderado de las plan-

chas y otros efectos para la falsificación de billetes del Banco de España y gran número de estos prevenidos para darles circulación.

También se ha apoderado dicho inspector de varias cartas haciendo pedidos de billetes de Francia, de Inglaterra y de varios puntos de España.

Han sido presos el falsificador y algunas otras personas.

El juzgado entiende ya en este importante descubrimiento.

El capitán general de Zaragoza ha dispuesto salgan de aquella ciudad, a disposición del capitán general de Castilla la Nueva, los jefes que han sido detenidos en Zaragoza por haberseles encontrado sin documentos que justificaran su salida de Madrid.

Contestando al *Voltaire*, dice el *Gaulois* que el Sr. Ruiz Zorrilla no dispone de más hombres de acción que de los cantonalistas, y que si no se publica ya el manifiesto, es por la imposibilidad de ponerse de acuerdo en los términos. La cuestión de Cuba es la escogida para combatir al gobierno; pero en la cuestión de Cuba es precisamente en la que el patriotismo impone mayores deberes. También confirma el *Gaulois* la noticia de que el señor duque de la Torre se negó a toda inteligencia con el Sr. Ruiz Zorrilla.

El interés que la opinión ha prestado a las operaciones de la dirección de la Deuda, ha avivado, en concepto de la *Epoca*, el celo de los buenos empleados. Por otra parte, el castigo pone ya correctivo a males que no son de una ó de otra época, sino que han existido siempre aunque siempre se haya procurado corregirlos.

Ultimamente, y esto prueba la vigilancia y actividad con que procede el director de la Deuda, un empleado subalterno sustrajo de una factura un cupon y quiso cobrarlo separadamente; advertido el hecho, cinco horas bastaron para la formación del expediente y para que, convicto y confeso el culpable, fuera entregado a los tribunales.

Otro descubrimiento importante es el que entre los valores de subasta presentados por una persona muy conocida, quien los había adquirido legítimamente, se haya descubierto que la mayor parte de los mismos había sido sustraída de las oficinas.

El juez de primera instancia de Villafranca se ha dirigido respetuosamente al ministro de Gracia y Justicia, dando cuenta del resultado de la causa seguida en aquel juzgado, a consecuencia de las muertes y enfermedades ocasionadas, hace algún tiempo, por la adulteración del chocolate.

El juez manifiesta que, según el

análisis químico, el chocolate estaba adulterado con los polvos llamados de Andrinópolis (ocre rojo) y llama la atención del ministro, su superior jerárquico, encareciendo la necesidad de tomar medidas, encaminadas a evitar en lo sucesivo las consecuencias funestas de esas adulteraciones.

La provincia de Cádiz sigue distinguiéndose en la recaudación de los tributos. El aumento asciende a doscientas cincuenta y tres mil doce pesetas, comparada la recaudación con la del mes de agosto del año anterior. El celoso jefe económico Sr. Pol no descuida ni un momento este servicio en los diversos ramos de contribuciones, impuestos y estancadas.

Dicen de Santander que la lancha que zozobró el viernes por la tarde era la «Polonia», que salió con las demás del cabildo a la pesca del bonito; sorprendió el tiempo que ocasionó el siniestro a diez millas de Cabo Mayor. Sobre dos mortales horas estuvieron en el agua sus once tripulantes luchando con las olas; el que pereció, Francisco Martínez, no pudo por su ancianidad resistir tanta fatiga, causa también de la muerte de uno de los diez recogidos, Gabriel Ramirez. Cúpole la suerte del salvamento a Francisco Izaguirre, patron de la lancha «Nuestra Señora del Socorro». Las demás que salieron a la pesca, con las dos mencionadas, tuvieron la suerte de ganar el puerto.

Un periódico de Barcelona afirma que a pesar de cuanto se ha dicho sobre la significación y bandera de la partida que recientemente sorprendieron fuerzas del ejército y somatenes del llano de Vich, aquella se componía de individuos procedentes de las filas carlistas, ocho de los cuales habían militado a las órdenes del cura Galcerán, y que iba mandada por un tal Hipólito Saña (a) Pallofa, ex-oficial de las fuerzas del Pretendiente.

La *Política*, haciéndose cargo de la noticia de la *Agencia Fabra* anunciando una entrevista del Sr. Cánovas del Castillo con el príncipe de Bismarck dice:

Nada sabemos de esta conferencia; pero nada tendrá de particular que hácia ese día se encontrasen en la capital bávara esos eminentes hombres de Estado y acaso el conde de Andrassy, que también acostumbra a ir anualmente por esta época a Munich.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Bruselas 29 (12:40 tarde).—Hoy ha quedado constituido el banco Euro-

— 240 —

En aquel punto la campana anunció la hora de comer.

Mientras que esta escena ocurría en el jardín, hé aquí la conversación que tenía lugar en el kiosko entre el general Lafonta y el doctor Farini.

—¡General!—decía el doctor.—Aunque no siempre estamos de acuerdo, esta no es razón para dejar de advertiros, el peligro que os amenaza. Lo considero hasta como un deber tratándose de uno de los jefes del ejército en cuyas filas he tenido el gusto de servir.

—¡Un peligro!—repitió el general con acento airado.—¿Qué estais diciendo, doctor? ¿Aludis otra vez al cólera? Me he informado muy bien, y no existe un solo caso en este país.

—No se trata del cólera, general, y convengo en que en ese punto he podido engañarme.

—Sea enhorabuena. ¡Vamos, explicaos! Dejadme, sin embargo, que

— 241 —

os haga una advertencia. ¿Veis aquellos patos salvajes que están a orillas del lago? Pues os prevengo que me parece a ellos, y que huelo la pólvora desde muy lejos. Ahora decidme de que se trata.

Voy a deciroslo; pero antes dadme vuestra palabra de honor de que lo que voy a revelaros quedará entre los dos.

—¡Vamos, os la doy.

—¡Pues bien, general! Sabed que cierta persona, que no quiero nombraros, está enamorada de la señorita Albertina.

—¡Bah! ¿Y eso que me importa, si mi hija no le corresponde?

—¡Eh, eh! No digo lo contrario, general; sin embargo, no apostaría...

—¡Ira de Dios! ¡caballero de la lanceta, cuidado con lo que decís! ¿Sabéis que si en vez de ser saboyano, fuérais beduino, os haría arrancar la lengua! Mi hija no ama a nadie, ¿entendeis? y el que quiera hacerla el amor, se las verá conmigo.

— 244 —

ra de Allevard;—hé aquí una carta que un ayudante de órdenes acaba de traer para vos; mi querido hermano. Es del mariscal... que se halla en la actualidad en los baños de Aix.

El general Lafonta abrió el pliego, y después de recorrerlo rápidamente, su frente se desahucó.

Vamos a comer, dijo onando su brazo a la señora de Allevard, jamás me he sentido con mejor título.

CAPÍTULO XI.

Bajo los plátanos.

Sentáronse a la mesa. Albertina, apenas restablecida de las consecuencias de su caída, y algo debilitada por efecto de la sangría que la habían hecho, estaba un poco pálida.

— 227 —

Diciendo esto alargó la mano al caballero, que la llevó respetuosamente a sus labios.

La presidenta prosiguió: —Dadme una prueba de que me amais.

—¡No, no!—replicó el

buscar un medio peligroso de que me... y... estension...

la presidenta un hombre... sobrina y su... sociedad en que... Aquí... 31

peo, de que es fundador el Sr. Philip-

part.
El acto ha sido brillante.
El Sr. Romero Robledo ha sido nombrado administrador de dicho establecimiento.

Londres 30.—El Sr. Truscoll ha sido elegido primer alcalde de esta corte.

San Petersburgo 30.—Corre de nuevo la voz de que el czar está enfermo.
Baden Baden 30.—El príncipe de Gortschakoff ha visitado al emperador de Alemania.

En esta ciudad visitará también al príncipe de Bismarck.

San Petersburgo 30.—Según noticias oficiales, los rusos tuvieron un encuentro con los turcomanos, que estaban fuertemente atrincherados.

Después de una lucha que duró seis horas, los turcomanos huyeron, perdiendo muchos miles de hombres.

Por su parte, los rusos perdieron 185 hombres con siete oficiales, y tuvieron 250 soldados y 16 oficiales heridos.

París 30.—En los primeros días del mes próximo saldrá de París el señor Gambetta con objeto de recorrer algunos cantones suizos.

Berlin, 29.—El Sr. Kendel, embajador de Alemania cerca del Vaticano, ha marchado a Roma.

Nueva-York, 29.—Se ha abierto una suscripción para socorrer á más de 2000 personas que han quedado pereciendo á causa del gran incendio ocurrido el sábado último en Doad-wood.

Marsella, 29.—Las ventas de trigo en el día de ayer fueron en esta plaza 14500 quintales.

Los precios continúan bastante firmes.

Londres, 29.—El Times de esta mañana declara por segunda vez que la acción del Afghánistán es inútil.

San Petersburgo, 29.—El Golos procura probar que la alianza austro-alemana es contraria á los intereses de Inglaterra, pues si se excluyese la acción de la política rusa en Europa, Rusia no tendría otro recurso sino el echar sus miras sobre el Asia.

Variedades.

APERTURA DEL SEMINARIO CONCILIAR.

Un nuevo día de júbilo fué ayer para las Letras y de gran contento y satisfacción para los católicos que ven en cada nuevo sacerdote una esperanza mas y una nueva columna que sostenga la verdadera iglesia y que defienda y predique la moral pura, la verdad eterna.

Tales fueron nuestras reflexiones al asistir ayer en la espaciosa y magnífica Capilla dedicada al insigne San Pelagio martir, á la inauguración del curso escolar de 1879 á 1880, que se verificó con la solemnidad que este antiguo é ilustre establecimiento desplega en semejantes actos.

El de ayer fué presidido por el M. I. Sr. Provisor vicario general de la diócesis, por hallarse el excelentísimo Sr. Obispo fuera de la ciudad en Sta. Pastoral visita, concurriendo comisiones del Excmo. Cabildo Catedral,

La Comunidad de Párrocos, del Excelentísimo Ayuntamiento, del Instituto provincial, de la Escuela de Bellas artes, de la de Veterinaria, de la Juventud Católica, del Circulo de Obreros católicos, y otras muchas asociaciones y personas distinguidas.

Los catedráticos del Instituto asistían con sus togas y birretes profesionales, sentándose el M. I. Sr. Director al lado del Provisor presidente: es una satisfacción para los amantes de la religión y de las letras ver la confraternidad en que viven los dos principales establecimientos de instrucción pública en esta capital, afianzándose ambos por el bien de la juventud que los está confiada.

La función comenzó á las diez, celebrando los señores profesores una misa solemne para alcanzar del Espíritu Santo las luces convenientes á su difícil encargo.

Después el doctor penitenciario de esta Sta. Iglesia Catedral tuvo pendiente de sus labios por espacio de una hora al ilustrado y numeroso auditorio, leyendo los principales párrafos del discurso compuesto con este objeto, que no pudo leer entero por falta de tiempo: lo que leyó escribió en todos el deseo de que el discurso se publique para tener el gusto de leer lo que ayer no pudimos oír, y aun para saborear de nuevo los profundos pensamientos y bellezas de expresión que pudimos escuchar de su boca.

Leído el discurso, el Sr. Rector y profesores hicieron la profesión de fe por la forma mandada por Pio IX. El acto de si conmovedor lo fué más cuando el Sr. Rector, poniéndose de pie, proclamó en nombre propio y del claustro la mas firme adhesión á la Enciclica última del Papa Leon XIII y el propósito de enseñar la doctrina de Santo Tomás de Aquino, según las instrucciones de dicha Enciclica y la sábia Pastoral de nuestro celoso y piadoso Prelado.

Distribuyéronse en seguida los premios á los alumnos que los ganaron en rigorosa oposición al fin del curso anterior, y se terminó el acto religioso-literario, declarándose por el M. I. Sr. Presidente inaugurado el curso de 1879 á 1880.
Un refresco delicado y del mejor gusto, servido con el agrado y fina cortesía con que saben hacerlo los señores del Seminario, entretuvo todavía á los convidados, los cuales, acompañados por el Rector y profesores, recorrieron las nuevas obras que se han hecho recientemente en el Seminario, especialmente en el departamento destinado á los estudiantes pobres, que puede competir con muchos colegios edificadas para los hijos de familias ricas.

Damos la enhorabuena al ilustrado Rector y distinguidos catedráticos por este acontecimiento y por la manera solemne con que se ha realizado, y á cuantos contribuyen al fomento de nuestro Seminario de San Pelagio, que sin duda está á la altura de los mejores establecimientos de su clase.

Gacetas.

—Da que pensar.—La frecuencia con que en Córdoba se repiten las cuestiones y quimeras de todas clases

sin respetar los sitios mas públicos, como sucedió ayer por la mañana á dos hombres que riñeron acaloradamente en la calle del Paraiso, y ese poco reparo con que se promueven diariamente públicos escándalos, son hechos desgraciados que deben llamar la atención, pues suponen un estado general de perversión en las costumbres públicas que no se remedia con tener detenidos algunas horas á los autores. El estado de las bebidas y mas que todo su abuso; la falta de consideración y respeto de los unos á los otros, nacida de la tolerancia con que se deja á los muchachos vagando por esas calles y acostumbándose hasta á hacer burla con gestos y palabras de personas respetables; el uso de armas prohibidas, que si lo son algun castigo tendrá el llevarlas, y otras mil causas que deben tenerse en cuenta, dan el resultado funesto que siempre deploraremos. Como todos los males este tendrá también su eficaz remedio.

—Sesión.—El sábado cuatro del corriente la celebrará como de costumbre, á las ocho en punto de la noche, la Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de esta capital. El académico Sr. D. Rafael Romero presentará al juicio de la misma una Monografía artística, cuyo interés general y local juntamente la recomendamos desde luego á la consideración de la Sociedad mencionada.

—El vigía.—De Castellon en las aguas—han cogido á un tiburón.—Y por docenas en Córdoba—suelo dividirlos yo!

—Toros.—Se esperan de un momento á otro los navarros que se han de lidiar el domingo.

—Lance extraño.—En corroboración de lo que en otro lugar decimos, allá vá el siguiente suceso: En una tienda de la calle de San Roque entró un hombre ayer por la mañana y pidió aguardiente hasta beber varias copas, con las que casi se embriagó. Antes de preguntar siquiera lo que debía y sin decir una palabra, le dió al dueño de la tienda dos grandes bofetadas, sacando una pistola que le puso en el pecho, y huyendo después.

El agraviado dió parte de lo ocurrido al cabo de orden público Antonio Perez Lopera, el que en seguida fué á buscar al agresor, al que encontró en su casa. Este á la vista del Lopera lo recibió tirándole una silla, cuyo golpe pudo evitar saliéndose á la calle en busca de la pareja inmediata, y poco después se presentaron los tres, que fueron recibidos por el agresor cuchillo en mano. No sin gran trabajo y luchando brazo á brazo con él lo pudieron desarmar y conducirlo á la cárcel, donde continúa á disposición del juzgado. Aquí tenemos un hombre que ha perdido el juicio con el aguardiente, que llevaba armas prohibidas y que descubria resabios de la niñez.

—Al corriente.—Ha sido satisfecha al clero de esta diócesis la mensualidad de Setiembre.

—Bien vá.—Está terminándose el empedrado de la Corredera.

—Centro filarmónico.—Las piezas que tocará la sección instrumental de esta sociedad en la función del domingo, parece son «El pharagras» III de Suppe y el potpourri de Aires del país, del Sr. Lucena.

—Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la izquierda durante el mes de Setiembre último, con expresión de las circunstancias mas notables de los mismos. Curados cincuenta hombres, cuarenta y cinco mugeres, treinta y dos niños y diez y siete niñas. Aliviados catorce hombres, veinte y una mugeres, diez y seis niños y siete niñas. Muertos un hombre, un niño y una niña. Pasado al hospital un hombre. Total de asistidos doscientos seis. Las enfermedades son las siguientes: Anginas dos hombres, tres mugeres y una niña. Abscesos cinco hombres, nueve mugeres, tres niños y tres niñas. Bleenorragias un hombre y una muger. Contusos seis hombres, seis mugeres y cuatro niños. Catarros un hombre, dos mugeres, cinco niños y dos niñas. Cefalalgias tres hombres, cuatro mugeres y una niña. Disenterias seis niños y dos niñas Erisipelas tres hombres, dos mugeres y un niño. Fracturas dos niños. Flegmasias viscerales siete hombres, ocho mugeres y un niño. Fiebres nueve hombres, cinco niños y siete niñas. Gastralgias un hombre, tres mugeres y dos niños. Herpes un hombre, cinco niños y una niña. Heridas cuatro hombres, una muger, ocho niños y dos niñas. Metritis seis mugeres. Neuralgias dos hombres y cuatro mugeres. Oftalmias un hombre, dos mugeres, tres niños y cuatro niñas. Pulmonías cuatro hombres y un niño. Reumatismos ocho hombres y tres mugeres. Saburra gástrica dos hombres, dos mugeres y una niña. Ulceras cuatro hombres, diez mugeres, un niño y una niña.

—Academia filarmónica.—A las ocho de la noche del día primero del corriente tuvo lugar la inauguración de este centro de educación y recreo, en la sociedad Casino Industrial Agrícola y Comercial. Los salones y todos los departamentos estaban bien decorados y profusamente iluminados. Las dos bandas de música de esta Capital se presentaron á saludar con sus acordes á esta distinguida sociedad, y una escogida concurrencia dió á este acto el brillo y gravedad que se merecía. Al ocuparse la mesa presidencial, el señor Presidente de la sociedad cedió su puesto al Teniente de Alcalde señor Lasso de la Vega, que iba en delegación del Sr. Alcalde primero, que se halla enfermo. Por uno de los Sres. Secretarios se leyó el acta de la Junta general en que se acordó la creación de esta Academia, y á seguida la lista de las señoras matriculadas hasta el número de veinte y cinco, y veinte y siete niños, que todos fueron colocados en lugar preferente con separación de sexos. El Presidente de la sociedad se levantó y leyó un breve discurso, expresando la índole de esta, sus aspiraciones á la realización de todos cuantos proyectos tiendan al desarrollo moral de la misma, prometiendo fecundos resultados del que nos ocupa, y dedicando por último un afectuoso recuerdo al Excmo. Sr. D. Enrique de Leguina, gobernador civil de la Provincia, por la eficaz cooperación que viene dispensando á todos cuantos proyectos tienden al bien público. El Sr. Lasso de la Vega se felicitó tam-

bien en un breve discurso de la satisfacción que le había proporcionado este acto, dió sus plácemes á la sociedad por tan oportunos y útiles acuerdos, y ofreció en nombre del Municipio prestar también su cooperación á tan elevados y cultos fines, declarando quedaba abierto el curso de mil ochocientos setenta y nueve á mil ochocientos ochenta. A invitación de varios señores cantó la señorita Perilla, profesora de esta academia, acompañada al piano por su Sr. Padre, Director de la misma, una Melodía titulada ¡Mi triste suspiro! composición de este, que fué calurosamente aplaudida, por el mérito de ella y la brillantéz con que fué ejecutada. Invitada nuevamente, cantó el Ave Maria de Gounod con la afinación y el sentimiento que requiere esta magnífica obra. Terminado este acto no quisieron los amigos de Terpsicore dejar de disfrutar unos momentos de baile, y rogaron á la Junta se les permitiera este complemento, que les fué concedido, terminando á altas horas de la noche, después de haber visitado todos los locales de las clases, que á pesar de la brevedad del tiempo en que esto se ha realizado, no carece de nada de lo que es indispensable. Felicitemos á esta culta sociedad, y repetimos nuestras ofertas para todo cuanto del periódico dependa.

—Trabajos.—El martes publicó el Boletín oficial de esta provincia las disposiciones relativas á la expedición y distribución de las cédulas personales en el año económico actual.

—Otro ángel.—Cuando aun se hallaban nuestro buen amigo D. Rafael Aguilar y su excelente esposa presa del agudo dolor que les causara la muerte de su precioso hijo Eduardo, han perdido su ya única hija María de los Dolores Aguilar y Olmedo, que ayer ha bajado al sepulcro, cuando apenas había pisado los umbrales de la vida. Dios, al llamar á su lado á los ángeles, envía consuelos para los afligidos, y por eso se los pedimos para estos padres angustiados.

—Subasta.—Un olivar llamado Valdeflores, término de Castro, se subasta por el tipo de quinientas pesetas el día diez y seis en las casas consistoriales de esta capital.

—Efemérides.—Hoy.—1539.—Fundación de la ciudad de Guamanga por Pizarro.—1595.—Conquista de Cambrai.—1815.—Es ahorcado en la Coruña el general D. Juan Diaz Porlier.—1868.—El general D. Juan Prim llega á Valencia á bordo de una de las fragatas sublevadas en Cádiz.

—Edicto.—Uno de la autoridad militar llama al soldado del primer batallón del Regimiento infantería de la Constitución que ha desaparecido del Hospital de Agudos de Córdoba donde estaba enfermo.

—Y continúa.—En cuarenta y seis y treinta—sigue el precio de la carne,—y los que comen diciendo—«que bajo, señor, que bajo».

—De la tierra.—La empresa del teatro de la Bolsa de Madrid ha contratado al primer guitarrista andaluz Francisco Diaz, conocido por *Paco el de Lucena*.

—Pensamiento.—Las pasiones son para el hombre lo que los vientos para una nave, causa de naufragios y sin los cuales no se puede navegar.

— 238 —
vivimos, no veo mas que á vos que pueda sacarnos del apuro.
—¡Yo! ¡Vamos! ¡Teneis ganas de bromas!
—¿Por qué no? Sois noble, y teneis una figura... irreprocha
Hareis esto por mí, caballero mi querida Berta, curadme, curadme, curadme si os casais, que tanto os lo agradezco. Pero debem siempre...

— 243 —
ofendido á nadie reconozco el derecho de ofenderme. Tenedlo presente, general. He creído deber advertiros de un peligro. Hay un gallo en la vecindad: cuidado con vuestra gallina. Nada mas tenia que decir. ¡Centinelas, velad!
Dicho esto el doctor se levantó con la calma.
—¿Saldreis de ese modo, sin decir nada más!—esclamó el general, al ver que el doctor se preparaba á coger el brazo del adversario por el brazo pretendiendo obligarlo á una explicación. Pero en aquel momento la presidenta entró en el kiosko llevando una carta en la mano.
—¿Qué haciais, señores?—dijo.—¿Una campana que llama á colaboraros que estais disputando.
—¿Nosotros?—respondió el doctor riéndose.
Somos los mejores amigos del mundo; ¿no es verdad general?
—Enhorabuena,—repuso la seño-

— 242 —
—Entonces, general suponed que nada he dicho.
—Al contrario, habeis dicho ya demasiado, y quiero saber quién es el gallo que se atreve....
—¿Vive aquí?
—Seria, acaso, el fantasma del caballero? ¡Bah! Para él no hay mas mujer que su Virgen de Correggio.
—¿El capitancillo? Vá á casarse. Debe, pues ser alguno de fuera, y vais á nombrármelo al instante para poderle cortar siquiera las dos orejas.
—En ese caso, general, debeis empezar por las mias; solo que os advierto que soy hombre capaz de defenderlas, aun á espensas de las vuestras.
—Eso lo veriamos. Pero pareceme que olvidais quién sois y con quién hablais. Soy general de division, gran cruz de la Legion de Honor, mientras que vos...
—¡Yo! Soy un simple cirujano retirado, que no poseo siquiera una condecoración; pero como jamás he

— 239 —
cuando vuestra sobrina me agradara, lo que no sucederá nunca por muchos motivos, ¿quién os dice que ella me aceptará para marido?
—¿Quién lo dice? Lo digo yo, caballero; yo que estoy muy segura, y que tan solo os pido que me hagais un poco la corte. Os colocaré en la mesa á su lado á la hora de comer, y os advierto que os mostreis amable y galante con Albertina, y menos silencioso que de costumbre. Reflexionad en la dicha que será para mí llamarnos mi sobrino. ¡Vamos! ¡No me hagais objeciones! Allí vienen en busca nuestra, sin duda, para decirnos que la comida está en la mesa. Dadme vuestro brazo, mi querido caballero, mi querido sobrino.
Dicho esto, la aturdida señora arrastró consigo al caballero Broffieri, mudo y estupefacto, y se dirigió al encuentro de sus huéspedes que asomaban por el extremo del jardin.

fin, dijo.
vos no ref
presidenta. Au
llara dispues

yo in
asarme,

Recurso.—La junta municipal de Luque ha acordado proponer al gobierno el recurso extraordinario de un treinta por ciento sobre el ordinario en la contribucion de consumos de este año económico.

Como sucede.—Un pensador:—¿Qué nos traerá el día de mañana?—Uno que piensa poco: «Calor si es verano, y frio si es invierno.»

Seccion minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de antimonio *San Inocencio*, sita en el cerro de Montealegre, término de Santa Eufemia.

Nuevo engaño.—Pide limosna en Madrid una muger para dar sepultura a un cadáver que está insepulto por no tener recursos su familia para ello, y se ha averiguado que todo es falso. Lo advertimos por si vienen por acá estos enterradores de pega.

De todo.—Se ha empezado causa en Lucena por robo en estos dias de una mula, un mulo, una jaca y un caballo.

Bueno Lagartijo.—Ha sido muy aplaudido en Ubeda.

Sea.—Se ha concedido por el municipio de Belalcázar una gratificacion á doña Casiana Lopez, por el buen estado de la enseñanza en la escuela privada que dirige.

Cuentas.—Las cuentas municipales y del pósito de San Sebastian de los Ballesteros se hallan á la vista hasta el día cinco.

Parcelas.—El quince se subastan en Luque varias parcelas sobrantes de la via pública.

Sépase.—El doctor Anirac ha tenido en su carrera médica dos casos de hidrofobia, y los ha curado en dos dias con una infusion de la parte superior de tallos de esparto de España.

Aprender.—En Sevilla han robado dos casas mientras sus dueños se hallaban ausentes de ellas, dejando bien cerrada la puerta de la calle.

Cifra.—El total de buques mercantes que existen en Europa y América es de cincuenta y cuatro mil novecientos veintinueve.

Vacante.—En tal estado se halla en Málaga la plaza de médico-cirujano titular de Almáchar, con mil quinientas pesetas de sueldo.

Bagajes.—Este servicio en Málaga se subasta el veinte y ocho del corriente.

Nuevo servicio.—En el pueblo de Arahal (Sevilla) se cayó el jueves una mujer al pozo de una casa, sin que se prestasen los vecinos á bajar en su auxilio. El guardia civil Antonio Villalca, con grave riesgo de su vida, se arrojó al pozo, que era de gran profundidad y contenia dos varas y media de agua, salvándola de una muerte segura. El gobernador ha decretado se den las gracias á dicho guardia por tan loable conducta, y cuenta de la misma al ministerio de la Gobernacion.

A volar.—Sabido es que los trenes espresos alcanzan en Francia una gran velocidad. Ahora van á ser sustituidos por otros llamados *trenes relampagos*, que marcharán á veinte leguas por hora.

Planeta.—Uno nuevo, del tamaño undécimo, ha sido descubierto por el astrónomo Pedro Clinton, de Nueva-York.

Bonita caja.—A un joven de Amberes, llamado Mr. Nys, le ha sido robada una caja de hoja de lata que contenia brillantes por valor de veinte mil francos.

Partitura.—Gounod ha vendido ya la de «El tributo de Zamora» bajo las condiciones siguientes: recibirá cincuenta mil francos el día de la primera representacion: veinticinco mil el día de las cincuenta, y otros veinticinco mil cuando la obra lleve setenta y cinco representaciones.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 2 de Octubre de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1 D. Manuel Garcia.		43 1/2
1 D.ª Antonia Breñosa.		43 1/2
1 Catalina Zamorano.		43 1/2
1 D. Manuel Varona.		43 1/2
1 Domingo Sanchez.		44
1 Rafael Alvarez, con una rasta.		44
1 Francisco Rodriguez.		44
3 Alfonso Laguna.		44
1 Pedro Arois.		44
6 Ginés Lopez.		44
10 Rafael Molina.		44
8 José Villacaballos, con algunas rastras.		44 1/2

Número de reses menores.		
3 D. Manuel Sanz.		44 1/2
1 José Alfaya.		44 1/2
10 Rafael Fernandez.		45
1 José Alcaide.		45
6 Alfonso Gimenez.		46
1 Juan de Dios Ruiz.		46
Resto de semana. Domingo Sanchez.		46

1 D. Manuel Garcia, lanar.	24	1/2
23 Antonio Espinola, cabrio.		25
50 Sr. Marqués de Benameji, lanar con algunas rastras.	25	1/2
60 D. Juan de Rama, cabrio.	25	1/2
5 Gerónimo Sanz, id.	25	1/2
20 Gabriel Morilla, id.	25	1/2
100 D.ª Rafaela Carrasco, id.	25	1/2
100 D. Rafael Rodriguez, lanar y cabrio.	25	1/2
10 Manuel Casas, cabrio.	25	1/2
300 Manuel Morales, id.	26	
100 Francisco Paez, id.	26	
20 Ramon Mejias, id.	26	1/2
20 Manuel Casas, id.	26	1/2
200 Rafael Rodriguez, lanar y cabrio.	26	1/2
200 Manuel Morales, cabrio.	28	

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público 46 cuartos en reses mayores y 30 en menores.

ESCUELAS DOMINICALES.

El domingo próximo á las cuatro de la tarde se abrirá la matrícula ordinaria en las cinco de esta capital, que continúan instaladas en los mismos locales de los años anteriores, y seguirán haciéndose las inscripciones todos los Domingos sucesivos á la misma hora hasta el 20 del mes de Noviembre. Lo que se anuncia para conocimiento de las alumnas que deseen ingresar ó continuar sus estudios en dichas Escuelas.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Encontrada por los dependientes de mi autoridad el día 29 de Setiembre último una mula estraviada en las calles de esta poblacion, se anuncia al público para que la persona que se crea con derecho á ella, deduzca su reclamacion en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Córdoba 1.º de Octubre de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	642	12
Puente.	637	75
Pretorio.	507	83
S. Sebastian.	279	57
Tejares.	510	07
Matadero.	645	70

TOTAL.. 3223 04

DE CUYA SUMA CORRESPONDE Al Tesoro. 1397 60 A la provincia y municipio. 1397 60 Adicionadas. 427 84

TOTAL IGUAL. 3223 04

Córdoba 1.º de Octubre de 1879.—Bartolomé Belmonte.

Boletin religioso.

—Hoy, San Cándido, mártir.—Mañana, San Francisco de Asis, fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Marta, por un devoto en sufragio de don Antonio Soto, Presbítero.

—Octavo día de solemne novena á San Francisco, en la Iglesia del convento de Capuchinos, al toque de oraciones.

—Hoy á las cinco de la tarde se celebrarán en la Iglesia del convento de la Encarnacion los Ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus; y el Domingo próximo á las diez se celebrará una solemne funcion á Maria Santísima del Rosario, en la que predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

—Mañana á las diez tendrá lugar en la Iglesia parroquial de la Agerquia (San Francisco), la solemne funcion que á San Francisco de Asis le dedica anualmente el V. O. T. de Penitencia de San Pedro el Real, en la cual predicará el Sr. D. Juan Antonio Salmoral. El Hermano Ministro y demás Padres de la orden suplican á los demás hermanos la asistencia á este religioso acto.

—Mañana á las nueve tendrá lugar en la Iglesia del convento de Santa Cruz la funcion de regla que anualmente se consagra á San Francisco:

predicará el Sr. D. Manuel de Torres y Torres.

—Mañana á las nueve y media se celebrará en la iglesia de religiosas Capuchinas una solemne funcion á su glorioso fundador y padre San Francisco de Asis, en la que predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

—Mañana á las nueve tendrá lugar en la Iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles una solemne funcion á nuestro seráfico padre San Francisco, en la que predicará el señor D. Angel Barcia y Pavon.

—En la Iglesia de Capuchinos se dedicará mañana una solemne funcion á San Francisco de Asis, en la que predicará el Sr. D. Manuel de Torres.

—Pasado mañana á las nueve y media se celebrará una solemne funcion á Ntra. Sra. del Rosario, en el Convento de Religiosas Dominicas de Santa Maria de Gracia, en cuyo acto predicará el Sr. D. Mariano Serrano y Pozo.

—En todo el presente mes tendrán lugar en la iglesia del Salvador ejercicios á Ntra. Sra. del Rosario, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

En la tarde del 5 del corriente se verificará una gran corrida de TOROS DE MUERTE.

Se lidiarán seis hermosos toros de cinco años, de la famosa ganaderia de Perez Laborda, de Tudela de Navarra, hoy de don Joaquin Ball, con divisa azul y blanca.

Espadas.—Rafael Molina, (Lagartijo), y Manuel Molina, ambos de Córdoba, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros.

Picadores.—José Calderon y Manuel Calderon, de Alcalá de Guadaíra; Rafael Caballero, (Matacan), y Juan Moreno, (Juanelito), de Córdoba.

PRECIOS.—SOMBRA: Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 320 rs.—Asientos de barandilla con entrada 20 rs.—Asiento de cajon con id. 20 rs.—Idem de arrastradero con id. 16 rs.—Ultima grada de tendido con id. 13 rs.—Entrada general de sombra 10 rs.—Sol. Entrada general 6 reales.

Los palcos que la víspera de la funcion no se hayan vendido por entero, se esperarán por asientos, cada silla con entrada 24 reales.

A las tres y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 1.º de Octubre de 1879. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo:

En el consejo de ayer se acordó efectivamente ofrecer el cargo de embajador cerca del emperador de Austria, para desempeñar la mision de pedir la mano de la futura reina, al duque de Bailen, al que se le telegrafió con tal motivo, y que ha contestado aceptando y dando las gracias por la honra que se le dispensa. Parece le acompañarán cuatro gentiles hombres, dos de ellos grandes de España, y dos mayordomos de semana.

Tambien parece estuvieron conformes los ministros en convocar á los cuerpos colegisladores para el dia cuatro de Noviembre, con objeto de que puedan discutir las capitulaciones, siendo probable que las bodas reales se verifiquen el día de la Purísima Concepcion, suspendiendo las cámaras sus sesiones unos dias para reanudarlas despues y empezar á tratar de las reformas ultramarinas, creyéndose que la Junta que preside Jovellar tendrá terminada en todo el mes actual, ó para mediados de noviembre, la informacion que el gobierno ha pedido.

El rey, acompañado de algunas personas de su alta servidumbre, salió esta mañana para el Escorial, de donde regresará esta noche.

El duque de la Torre se halla ya en esta, siendo bastantes los amigos que han pasado á saludarle y que aseguran guarda absoluta reserva sobre todo cuanto se roza con la politica. Su pariente el general Lopez Dominguez tambien es esperado de un día á otro.

Algunos centralistas desean cite Alonso Martinez, que llegó ayer, á una reunion en que se aclare su si-

tuacion, y se decida si se ha de prestar completo apoyo al gabinete, llegando hasta la fusion con los elementos liberales conservadores, ó solo ha de ser condicional su adhesion, procurando conservar la independencia que siempre ha distinguido á este grupo.

Castelar vendrá el viernes en la noche, y sus amigos se muestran satisfechos de su actitud, que parece ha encontrado defensores en las conferencias de Paris, manifestando algunos que la union no se ha hecho ni se hará por mas que se asegure que como prueba de ella se dará á luz pronto un manifiesto cuya redaccion está encomendada á Martos, el que sin embargo remitirá una copia á Paris antes de darla á la prensa.

A propósito de esto, se dice que los hombres que han conferenciado en la capital de la vecina república se han mostrado partidarios de la lucha legal, anatematizando los medios violentos por los perjuicios que se irrogarian al pais. Parte del mérito de este acuerdo, que ignora si positivamente se ha tomado, atribuyese á consejos de personajes franceses, que huyen de los extremos por considerarlos como un peligro para las instituciones de su pais, y creen que si en el nuestro volviera el estado de cosas que produjo los sucesos de Cartagena, llegarían á Francia los chispazos y ocasionarian una reaccion fuerte, con apoyo en las potencias limitrofes.

Tal vez haya algo de cierto en todo ello, cuando á pesar de lo que se procura escitar al gobierno para que se dirija al gabinete Wadington á fin de que adopte ciertas medidas contra algunos de los hombres de la emigracion, el ministro de Estado no ha pasado nota alguna en este concepto, creyendo lo haria el gobierno de la Francia sin necesidad de escitaciones si viera un peligro para una potencia que tiene seguridad de que siempre se le ha mostrado amigo.

Los amigos del duque de Tetuan contestan á los que quisieran convertirle en iniciador de cierta clase de aventuras, con el buen resultado que ofrecieron sus gestiones para el castigo de los asesinos de un español en Marruecos, y las satisfacciones honrosas para nuestro pais que acaba de ofrecer la república de Sto. Domingo, destituyendo á las autoridades de Puerto Plata, saludando con 21 cañonazos á nuestro pabellon y dirigiendo una nota á nuestro cónsul en que deplora cuanto ocurrió en la referida poblacion.

Siguen las presentaciones de insurrectos en Cuba, sin perjuicio de lo cual el gobierno que preside Martinez Campos remitirá cuanto antes el contingente de soldados necesario para cubrir las bajas por licenciamiento, y prepararia momentáneamente cuanto pudiera necesitar el capitán general de la isla para mantener el orden si nuevos ilusos trataran de encender la guerra, aunque la actitud de los antiguos gefes hace creer no habrá necesidad de nuevos sacrificios.

El general Lagunero sigue mejorando de la dolencia grave que le aqueja.

No obstante que otra cosa se haya querido hacer creer, se estrecha cada dia mas la amistad entre Cánovas y Martinez Campos, sabiendo este puede contar incondicionalmente con el apoyo del jefe del partido liberal-conservador.

Rusia hace esfuerzos para asegurarse la amistad de Alemania, y sus periódicos dicen que lo de la alianza pretendida por el gran cónsul al emperador de Austria ha fracasado.

El dinero se cotiza á Bonos. —Amortizable Ferro-ca 41.50.

De la C. y demás J. dicos de M. sigüentes. —El lir ayer de San cía, regresará á Madrid u trucciones, despues que h consultado su nombramiento de Viena.

—Asegúrase que J. verifícarán del 8. —Seguramente tes del 3 al 4 del mes.

—Anoche se asegurab culos politicos, que en el ayer mañana se habia acc festar al gobierno de la repa cina, el deseo de que adopte algunas medidas que impidan que se consp

abiertamente contra la tranquilidad de nuestro pais.

Procuramos confirmar esta noticia en los centros oficiales, y se negó en absoluto tal rumor.

—Parece que se ha telegrafiado ayer tarde al marqués de Portugete manifestándole que habia sido designado por S. M. para pedir la mano de la futura reina de España.

Se espera la contestacion del duque de Bailen aceptando tan honroso cargo.

—Parece que el Sr. Martos ha recibido el encargo de redactar el manifiesto cuyas bases han quedado acordadas en las conferencias que han celebrado en Paris los Sres. Zorrilla, Salmeron, Carvajal y Martos.

—Leemos en el *Diario de Avisos* de Zaragoza:

«Han sido conducidos á esta capital desde los baños de Fitero, en calidad de detenidos, un teniente coronel y un capitán, pertenecientes á la guarnicion de esta plaza. De público se dice, aunque no garantimos la noticia, que tales prisiones están relacionadas con los rumores circulados estos dias sobre alteracion del orden público.»

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 1.º de Octubre Consolidado, 15'325. Bonos, 93'30. Acciones del Banco de España, 288'00. CORDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 46 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 38 reales arroba, en baja.—En la ciudad de 52 á 56 rs. arroba.—Esaña de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 1/2.—Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia 5/8.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, 1 y 1/2 beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

LA CENTRAL.

Compañia de seguros á prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor. Rvn. Capital y garantias. 65.007,881 64 Suma asegurada. 40.249,895,100 Asegura á bajas primas todos los valores. Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candea superior, en sacos de 4 á 8 arrobas, á 23.—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 19.—Id. id. de 3.ª id., á 18.—Dichos precios son puestos en domicilio y la contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id. á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª candelá á 22 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2 Id. 2.ª 18 Id. 3.ª 17 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.º 60 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.º, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto. En el pago de arrobas no se admite calderilla.

FERRO-CARRILES.

CÓRDOBA A MÁLAGA. Los trenes diarios. El primer tren dice el correo, saldrá de Córdoba á la tarde, y llegará á Málaga á las noche. De Málaga sale á las 7,15 na, llegando á Córdoba á la 1,15.

to tren sale de Córdoba á las 3,50 y llegará á Málaga á las 11,44 De Málaga sale á las 4 de la Córdoba á las 11,56 de la n. ha luga y viceversa. centimes.—Tercera

DRÍ

3 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa barana de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vómitos, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, abogros, opresion, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de de L'estarri, del duque de Pluskov, la señora Marquesa de Bréhan, Lord Stan Decies, Par de Inglaterra el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasión de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica de Barry sobre enfermos, y los resultados curativos de los esparadores invariablemente obtenidos, me justifican de la buena opinión que he formado acerca de su gran eficacia, y me atrevo a no titubear en confirmar en todas las ocasiones que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico, miembro del Consejo de Realidad. Cura num. 48816. - Cefalalgia del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Fona 19 de Julio de 1855. La Revalenta re-empieza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades, sobre todo es de gran utilidad en la diabetes las constipaciones periódicas y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cambres de la uretra, los embemes de los riñones y de la vejiga, los embemes de los pulmones, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, las tos y la consunción.

Doctor Bod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas. Cura num. 48814. - La señora Marquesa de Bréhan, de siete años de edad, del hígado, del estómago, decaencia, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal. Cura num. 2988. - La señora Marín, de supresión de la menstruación y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por la Revalenta. Cura num. 62.845. - Señor Bollet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche. Cura num 70421. - Señor A. Spadara, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación. Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales. Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. - Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. - Doctor Marín, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y C., (Limited), Valverde, 1. Madrid.

Academia de primera enseñanza elemental y superior.

En la que en esta capital, calle de Lineros núm. 49, dirige el conocido profesor D. Rafael Vaqueiro y Gimenez, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El crecido número de los mismos que procedentes de la expresada academia ingresa anualmente en segunda enseñanza, es la mejor garantía que dicho profesor puede ofrecer a los señores padres que le encarguen la educación e instrucción de sus hijos.

Los alumnos internos y medio pensionistas no solamente asisten a la clase diurna, sino que también lo hacen a la nocturna de adultos que se halla establecida en la indicada Academia, lo cual, como es fácil de conocer, redonda en sus adelantos. 4-3

Aviso. D.ª Ana Montoro, matrona examinada por la Universidad de Madrid, tiene su domicilio en la calle de Mascarones núm. 9. s4-2

Venta. Se hace de unos armarios con mostrador, en la calle de Lineros número 39. s4-2

Vinagre de yema. De clase superior se expende en la casa núm. 4 calle Marmol de Bañuelos. s4-2

Venta de fincas. En subasta extrajudicial se rematarán en el mejor postor las que a continuación se expresan, pertenecientes a la testamentaria del difunto Sr. D. Eduardo Altuna.

Una dehesa de encinar nombrada Barrera, con su agregado de Encina Cruzada, en los términos de Posadas y Hornachuelos. Un cortijo nombrado Monjuelas de Mesquitel, en el término de Cañete de las Torres. Y la casa núm. 42, calle de S. Pablo de esta ciudad. Cuyo acto tendrá lugar el día diez del corriente mes de doce a una en la notaría de D. José Sanchez Guerra, Carreteras núm. 2, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones. s4-2

Artista. Acaba de llegar a esta, procedente de Málaga, doña María Jesus Perez, la que ofrece su enseñanza de guitarra por música ó memoria: darán razon calle Juan Rufo, casa del tornero. 4-2

KRAMERINA. ELIXIR Y PASTA, DENTIFRICOS DE J. MEIFREN PROFESOR DENTISTA.

Sócio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Hay pocos órganos que sean invadidos tan frecuentemente de enfermedades de la dentadura, por cuyo motivo se han preconizado innumerables dentíficos para su conservación.

Desconfíe el público de los elixires y opiatas que blanquean rápidamente los dientes, porque estando compuesto de ácido y álcalis, atacan el esmalte y con su uso continuo lo echan a perder completamente. Para combatir consecuencias desastrosas de todos estos específicos con tanta frecuencia perjudiciales despues de muchos experimentos hechos para el interés público, he conseguido la KRAMERINA, nuevo dentífico, que reúne todas las cualidades que puden desearse para conservar la boca en un estado de salud perfecta.

He querido que mi dentífico diera a la dentadura una blancura natural, legítima, para hablar con mas propiedad; pues no he perdido de vista el siguiente principio, que recomiendo a las personas de buen sentido y de buena fé: Los dientes no se hallan todos destinados por su constitucion á adquirir aquella blancura absoluta, que no es siempre una garantía de conservación. Los dientes de un tinte oscuro ó amarillo, son los que generalmente resisten mejor a la accion del tiempo.

Depósito central, en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16, Barcelona. - En Córdoba: Sres. Ramirez y Clot, drogueria. D. Andrés Moron, Letrados, quincalleria. D. José Flores, cuesta de Lujan 3, peluqueria. Señores Guillermo Gimenez y hermanos, Ayuntamiento 1, 3 y 5, quincalleria.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del pais, efecto de baratura y variedad en las clases, que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba más que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo los tés mezclados, que tanta estimacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien a peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 onzas de un té exquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy día los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa a varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esciastrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

IMPORTANTE.

Los individuos licenciados del ejército de Cuba y los padres de otros fallecidos en ella y que a continuación se expresan, les corresponden unos alcances por los servicios prestados, y para su gestion y cobro pueden dirigirse a don Juan Garcia, Fonda Peninsular en esta capital, donde se les enterará de cuanto procede para la realizacion del cobro.

- LICENCIADOS. José Alcáide Blanco. José Arroyo Torres. Francisco Tello Abalos. Juan Ruiz Aguer. Pedro Rivas Canturana. José Torquemada Salina. Manuel Leon Pous. José Iglesia Expósito. PADRES DE FALLECIDOS. Rafael Garcia padre de Manuel Garcia. Alfonso Lozano padre de Antonio. Rafael Luque padre de otro. Rafael Perez padre de Antonio Perez Guerrero. Manuel Muñoz padre de Rafael Muñoz Martin. 8-8

LA OBRA TITULADA

Puertas y rejas. Se venden calle de la Pierna núm. 5. s10-3

Carreteras. Encontrándose se má... de su enfermedad... vuela... para el servicio... carriles y de la potencia... arreglados. Su azuela de los Carrillos s10-7

En la calle de Uceda número 3, se cede desde el día para caballeros ó señoras solas ó para un matrimonio sin hijos, una ó dos habitaciones con ó sin muebles y asistencia. s4-2

Almoneda. En la calle de la Concepcion núm. 29 se hace de varios muebles y efectos de casa. s4-4

Bia Mart Caciek, químico metalúrgico, ofrece enseñanza teórica y prácticamente, como así mismo instruir en el conocimiento y apreciacion de los minerales por los métodos «via húmeda y via seca», para el que lo desee con objeto de negociar mercantilmente, á cuyo efecto se admiten suscripciones por el tiempo necesario para dicha enseñanza. Se montan hornos y copela en pequeña y grande escala. Vive provisionalmente padador del Campo de la Merced núm. 6. s4-1

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos. JARABE al Bromuro de Potasio DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS. Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas. Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C.ª, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris. DEPÓSITOS: Coruña, D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin. EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN: El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casia amara al Proto-Ioduro de Hierro. Los Dentíficos Laroze de quina, poltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

HIERRO BRAVAIS Adoptado en los Hospitales, (HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Recomendado por los Médicos CONTRA LA ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, EXTENUACION, FLORES BLANCAS, ETC. El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único preparado de todo el mundo; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes. Es el mas económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes. Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias. DESCONFÍAR DE PELIGROSAS IMITACIONES Y EXIGIR LA MARCA DE FABRICA INDICADA EN ESTE ANUNCIO. Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curación.

POBREZA DE LA SANGRE FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS VINO de BELLINI con Quina é Columbo DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENNA (AUSTRIA). Este vino fortificante, febrífugo, antineurótico, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nevroses, Diarreas crónicas, Coleros pálidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente a los niños, a las Señoras delicadas, a las Personas viejas, y a las débiles por enfermedad ó excesos. Dr. Adh. Bravais, rue de Strasbourg, 10, en Paris, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España. - Precio, 24 reales. AVISO. - Para prevenirse de los falsificadores, renovar los frascos cuyos etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la Firma J. Bravais.

JUAN VIOLA, ÓPTICO. Calle de la Librería núm. 14. Frente a los señores Carrillo Marín y Compañía. Ofrezco a este respetable público un magnifico y variado surtido de gafas y lentes en cristales de Roca garantizados, fin-glas, crom-glas etc., y armaduras de oro, plata, concha, búfalo y acero. Buen surtido de Barómetros, termómetros, gemelos marinos y de teatro, anteojos de larga vista, brújulas, microscópios, podómetros, instrumento moderno para saber los pasos que anda el día la persona que lo lleve en su bolsillo, termómetros clínicos para médicos, y otras muchas cosas que no se anuncian. Estamparía francesa. Variado surtido en cromos, tanto en caprichos cuanto en religiosos, de diferentes clases.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 22, calle Carreteras: para tratar, Alfonso XII 35, ó Zarco 16. s4-1

CORDOBESES. Llegó el momento que demostréis vuestra afición al pescado frito a estilo de los puertos y en especialidad como en Cádiz. El Gaditano ha abierto al público en calle Azonaicas, arroyo primero, una frituria de este género, que recibirá diariamente de los puertos de Huelva, Cádiz y Málaga; con este motivo encontrareis un surtido variado de dicho género y tambien la rica pescadilla. El Gaditano espera recompensar los muchos sacrificios que ha tenido y aun tiene que hacer para establecerlo; y para que esté al alcance de todas las clases se propone vender dichos artículos desde el infimo precio de medio real en adelante. Las ventas darán principio desde la oracion y continuarán tambien por las mañanas siempre que lo permita la frescura del pescado. s4-1

A los piconeros. En la dehesa de Pendollas se venden retales de arcina para picon. En la casa núm. 5 calle de la Palma se tratará. s4-1

Pérdida. En la feria de Cañete se ha estraviado el día 30 por la mañana un buey de 4 a 5 años, colorado, corni-avacado, con la oreja derecha hendida y rabisaco en la izquierda por detrás y hierro que figura M. R. enlazadas en la llana derecha. La persona que sepa su paradero puede avisar a la calle del Lodo núm. 3, donde recibirá una gratificacion. s4-1

Fábrica de chocolates de Peré hermanos, Muela, 5. Se elaboran chocolates de todas clases con esmero. Venta por mayor y menor. s6-1

Venta. Se hace de puertas, balcones, ventanas, columnas de hierro y una estanteria con mostrador. Para ver dichos objetos en la casa calle Esparteria núm. 20, y para tratar de su precio en la de Lucano núm. 9. s4-3

Anuncio. En el almacén de D. Joaquin Barrena, Corredora, se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y nuevamente queso de bola y manchego muy tierno en aceite, salchichon de Vich y el bacalao noruego fresco.

MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER,



de Wheelon.

Giratorias ref... dense y... H... ita. r... quinas... do... us... ento... 8. Dirigir p... Gran dep... Se reciben... Compañía de L... 2006